
Appelés à être prophète

Qu’est-ce que veut dire être appelés à être Prophète avec et en Jésus ? Qu’est-ce un 
prophète ?

Le prophète est celui  qui  parle au nom d’un Autre,  du 
tout Autre. Il ne parle pas de son propre chef ni de sa propre 
autorité, il  est envoyé par Dieu et doit parler en son nom. Le 
prophète est un homme, une femme de la parole. 

St  Pierre  nous  dit  dans  sa  première  lettre  que  nous 
sommes appelés à « proclamer les hauts faits de Celui qui nous a 
appelés des ténèbres à sa merveilleuse lumière » (1 P 2, 4-10).

Á  la  suite  du  Christ,  nous  avons  reçu  par  la  grâce  du  baptême,  la  mission  de 
proclamer à notre tour les merveilles de Dieu. Après la Résurrection, avant de quitter ses 
disciples  Jésus  leur  dit :  « Allez  par  le  monde  entier,  proclamez  l'Evangile  à  toutes  les 
créatures. » (Mc 16, 15). Nous devons parler, proclamer, le reste est l’affaire de Dieu, et de 
Dieu seul.

L’exercice de cette grâce prophétique se manifeste surtout par le témoignage de nos 
vies.  Nous  pouvons  réaliser  cette  fonction  prophétique  dans  la  mesure  où  nous  nous 
ouvrons à l’Esprit Saint. C’est lui qui nous conduit à l’imitation du Christ lui-même.

Être  prophète  veut  dire  vivre  l’Évangile  qui 
implique  une  relation  vitale  avec  Jésus  comme  ami  et 
maître. Cette dimension prophétique embrasse la totalité 
de notre vie de disciple, de baptisé. C’est alors que l’Esprit 
transforme  nos  cœurs  et  rend  le  message  prophétique 
vrai.  C’est  alors  que  Dieu  peut  passer  par  nous  pour 
toucher les hommes.

Le prophète s’efforce de vivre dans la puissance de 
l’Esprit Saint, il investit les événements et les circonstances 
d’un sens nouveau, par sa manière de parler et de vivre. Le 
propre  du  prophète  est  d’aider  les  gens  à  prendre  des 
risques en s’engageant sur le terrain de l’expérience et de 
l’engagement personnel.

Concrètement, que veut dire vivre le prophétisme baptismal ? - Notre proximité avec 
le Christ nous rend capables de percevoir et d’exprimer le plan caché de Dieu dans le monde 
et le cosmos, d’être réceptifs aux desseins et à l’inspiration de Dieu. Nous devenons ainsi des 
témoins qui s’expriment à la fois par la parole et les actions. Á nous d’avoir une influence 
bienfaisante sur notre entourage, sur la société, la culture et le monde, vivre une présence 
sociale dans nos relations, dans nos familles, notre voisinage. 
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Toutes nos rencontres deviennent alors des lieux où nous devons vivre nos valeurs : 
la justice, la compassion, plus d’intégrité…
En étant baptisé nous sommes appelés à interpréter des mystères chrétiens à l’intérieur du 
progrès scientifique et technologique, à l’intérieur d’un monde sécularisé. Il s’agit de devenir 
sel de la terre (Mt 5,23.14) et d’avoir une foi adulte.

Par le baptême Dieu fait de nous des membres du Corps du Christ dans le monde et 
des  signes  d’une vie  nouvelle  (Ga 5,22).  Répondre à  cette vocation est  un appel  à  une 
transformation continuelle qui invite à nous dépasser.

Pour proclamer la Parole de Dieu pour notre temps, 
nous devons nous mettre devant Lui, nous tourner vers Lui, 
pour  écouter,  pour  nous  ouvrir  à  sa  grâce,  pour  devenir 
l’instrument dans Sa main.  Même Jésus,  le  Prophète par 
excellence, se tournait vers son Père avant de parler, avant 
d’agir ! Nous devons nous mettre à son école.

Irmgard Böhm
juillet 2012

2


